

# La lettre du secteur Parisien



Paris le 4 mai 1998

Aux responsables d'A.G.E. parisiennes,  
Aux responsables d'association ,

Cher(e) camarade,

Les élections du CROUS ont eu lieu il y a maintenant plus de un mois et nous n'avons pas encore eu l'occasion de nous réunir pour discuter des résultats sur l'Île de France et en tirer les enseignements.

Ces résultats ont été un baromètre du travail à faire spécifiquement en terme orga ( nouvelles implantations, ex : Marnes la Vallée, les IUT...), mais également sur des sites ou nous avons besoin de nous renforcer, il s'agit notamment de Paris intra-muros.

L'actualité est également chargée, en effet, c'est en mai que le plan social étudiant doit être discuté à l'Assemblée nationale, à nous de faire peser les propositions que nous avons défendues lors de ces élections : demi-tarif sur les transports ( à ce propos, M. Gayssot prévoit une réduction pour les étudiants de l'ordre de 20 à 50%, cette mesure sera débattue à l'Assemblée nationale)...

Lors du dernier Collectif national, nous avons pris la décision de tenir partout en France des rencontres des élus, afin de débattre de la réalité des filières, d'aider les élus dans leur travail, de les mettre plus en lien avec l'activité des AGE pour qu'ils soient réellement plus efficaces pour défendre nos droits...

Un RDV au Crous de Paris à été pris à 14h pour les derniers cas de SOS Aide-sociale pour l'académie. Le RDV avec les SOS est à 13h30 devant le Crous. En outre, le directeur recevra une délégation de l'UNEF.

L'ordre du jour sera:

- ↪ Bilan et discussion des résultats du CROUS.
- ↪ Proposition de mise en place d'interfaces de filières dans les 3 académies,
- ↪ Rencontres des élus, le cadre est à définir en Collectif.
- ↪ Organisation d'une assemblée générale des adhérents de la région parisienne pour discuter entre autre, de la préparation des chaînes d'inscription avec une fête en fin de soirée.

**Convocation du collectif Parisien pour le Jeudi 7 Mai 1998 à 19h  
précise au siège de l'Union Nationale**

*Amitiés, Sylvie*

# La lettre du secteur Parisien



Paris le 8 juin 1999

Aux responsables d'A.G.E. parisienne,  
Aux responsables d'association ,

Lors du dernier collectif Parisien, nous avons décidé d'organiser un stage Parisien pour préparer les chaînes d'inscriptions du mois de juillet. Je vous propose que ce stage se déroule le **27 Juin** dans un lieu encore à déterminer. Si vous ne pouvez pas ou si vous avez une proposition de lieu, faite la moi parvenir avant le prochain collectif Parisien qui se tiendra le:

**Jeudi 17 juin à 18 H  
au bureau national**

L'ordre du jour sera le suivant:

- discussion sur la bataille des SOS Inscription et SOS aide sociale
- débat autour du matériel parisien sur les chaîne d'inscription (pétition, tract, ...)
- organisation des chaînes et du stage.
- mise en place d'un secteur de travail pour Paris

Je joins à cette lettre des documents qui permettront de commencer à inscrire les copains pour les chaînes et à les préparer.

Notamment une lettre type à envoyer aux adhérents de cette année et une feuille d'inscription.

**Lise PASTOR**  
**Responsable du secteur Parisien**

La rentrée est déjà bien entamée dans la plupart des universités.

Aussi, vu l'urgence de la situation dans de nombreuses facs, nous vous proposons de nous réunir très rapidement et de préparer ensemble une journée d'action.

Il ne s'agit pas de faire une journée d'action «on sort une table et on fait signer des pétitions» mais bien de s'organiser et de se rassembler pour gagner un budget décent et des conditions d'études les meilleures pour tous.

Les dates proposées sont :

**- réunion du collectif Mardi 16 novembre à 19 h au BN**

**- journée d'action le jeudi 25 novembre.**

Le but de la journée d'action est de créer partout sur la région parisienne des rassemblements, des assemblées générales, des rencontres avec les recteurs, afin de rencontrer en fin d'après midi différents groupes parlementaires pour les interpeller sur nos conditions de rentrée.

## FRAIS ILLICITES

Les universités parisiennes ne sont pas épargnées par l'abondance de frais en tout genre que les étudiants doivent payer à tout bout de champs : poly de cours, droits sportifs, droits supplémentaires pour la BU, paiement de droit de transfert de dossiers, etc.

Ainsi, plusieurs AGE ont décidé de lancer une action à ce propos comme Jussieu, Créteil, ... en déposant des dossiers au TA.

Pourquoi ne pas y associer plus largement les étudiants en les invitant à faire des rassemblements devant les rectorats et/ou devant les conseils ou la présidence afin que soit reçue une délégation ?

## QUAND DES UNIVERSITÉS CUMULENT

A Nanterre comme à Paris 8, la rentrée se fait sous le signe de la pénurie budgétaire : manque de profs, de salles, de techniciens...

A tous ces problèmes somme toute classiques, il faut y rajouter les problèmes d'étudiants étrangers. A Nanterre, le test de français pour l'inscription des étudiants étrangers était éliminatoire, ainsi des étudiants n'ont pas pu s'inscrire et se sont retrouvés en situation irrégulière.

A Paris 8, un étudiant de 3ème cycle s'est fait arrêter lors d'un contrôle d'identité et placé en centre de rétention provisoire en attendant son expulsion, alors qu'il devait soutenir son DEA ces jours-ci et s'inscrire en thèse. Après deux rassemblements, la situation reste bloquée. Il risque donc d'être expulsé d'un jour à l'autre.

**Un nouveau rassemblement est prévu mercredi 17 novembre, un tract de mobilisation est en cours de préparation.**

## CONDITIONS D'EXAMENS, MISE EN PLACE DE LA SEMESTRIALISATION

Que se soit Paris IV ou Paris I, les problèmes rencontrés cette rentrée touchent, outre les problèmes d'inscriptions, les applications de la réforme dite Bayrou. En effet, dans de nombreuses universités la semestrialisation ou les passages en licences ou maîtrise conditionnelles se sont faites sans trop de lézard. Mais quand les applications doivent faire face à la fois à un manque de budget, de personnels et de locaux et à la fois à un manque de volonté flagrant de la part des administratifs, ce sont toujours les étudiants qui trinquent !

Ainsi, sur le site de Clignancourt, les étudiants ont décidé de s'organiser en lançant une pétition et peut-être une occupation.

Là aussi, la journée d'action peut être un bon moyen de rassembler les étudiants et de gagner.

## CONSEILS DE RÉSIDENCE

Les élections aux conseils de résidence sont pour la plupart passées ou du moins le dépôt des listes. Il reste néanmoins le Crous de Créteil où le dépôt des listes est pour fin novembre. Un interfac dans cette académie paraît donc nécessaire afin de déposer des listes dans un maximum de cité.

Depuis trop longtemps l'UNEF a déserté le terrain des cités sur la région parisienne, alors que leur population est une des populations les plus précaires du monde universitaire et, dans le même temps, est une population où s'exprime le plus la solidarité et l'entre-aide au quotidien. Nous ne pouvons nous permettre d'y passer à côté.

**Il est donc important qu'au delà de l'ordre du jour fixé nous commençons à préparer des interfac par académie afin d'organiser des portes à portes dans toutes les Cités U pour faire des assemblées générales afin de chiffrer les besoins (quantitativement et qualitativement).**

### A PROPOS DES ASSISES...

La première échéance (fixée lors de notre dernier congrès) approche à grand pas. D'ores et déjà un comité de préparation national est mis en place, rendez vous est pris pour mercredi 17 novembre à 18 h.

A cette rentrée, plus encore que d'habitude, des actions unitaires sont menées. Ne nous arrêtons pas là mais poussons les choses jusqu'au bout et n'hésitons pas à parler des Assises. Loin d'être un rassemblement pour nous faire plaisir, il s'agit bien dès décembre d'aboutir à quelque chose de concret qui permette à toutes et à tous de gagner et de transformer l'Université.

N'attendons pas décembre pour sauter dans un train en marche, mais saisissons nous de toutes les occasions, de toutes les luttes pour en informer plus largement les étudiants et mettre en place des comités locaux de préparation.

### RASSEMBLEMENT

Le rassemblement cité à la première page à propos de Saber, étudiant étranger en passe d'être expulsé, doit être un moment fort. Aussi, la proposition est faite d'en faire une action de la région parisienne dans son ensemble. Un concert est prévu en fin de rassemblement. C'est un point à rajouter à l'ordre du jour.

**Attention** : certaines de ces données peuvent évoluer à tout instant, son expulsion étant possible vers d'autres centres de rétentions internationaux où sa défense ne pourrait être assurée.

On ne peut plus laisser passer des choses comme ça à l'aube du 21ème siècle.

Quelque soit l'issue du cas de Saber nous devons faire en sorte que ça ne se reproduise pas.



## ATTENTION !!

La rentrée est aussi synonyme de changement de bureaux ou tout du moins de départ de responsables vers d'autres Universités.

Pour permettre une réelle circulation de l'information chaque AGE et chaque association est priée de faire remonter au plus vite les coordonnées des responsables.